



Control de lectura

Yiseidy Lisbeth Gómez Suárez

Antropología Médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

2 do. Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 07 de marzo de 2025

ORIGEN DE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Más que nada algunas publicaciones médicas por lo general hablan de la historia de la medicina al igual de la ética es por eso que se realizan investigaciones en áreas en la cual se brinda información especializada en donde se divulga ciertos trabajos relevantes en campos en torno a un caso de micetoma, lesiones en la colección esquelética y otro que es el empacho en donde la perspectiva de los clínicos mexicanos de la época relacionaban mediante inconadiagnóstis en diferentes representaciones plásticas por eso los articulos son ejemplos de la diversidad y pluralidad de enfoques en la práctica médica, el resultado de las investigaciones en cierto departamento de historia de la medicina devula cómo se ha conceputado la enfermedad y las prácticas médicas a lo largo del tiempo lo que ha permitido la construcción de una identidad así mismo se ha hecho posible crear conciencia de la razón de ser de prácticas tradicionales que persisten en la actualidad para la curación de las enfermedades y comprender la visión que tienen ciertos grupos sociales, pacientes y sus familiares e incluso médicos, identificados con este tipo de experiencias médicas denominadas tradicionales en el documento producto de la

Oleoleo

Yigidy Líbel Gómez
Suárez.

NACE

LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA

Más que nada las circunstancias nunca permanece cierta información entonces el médico debe estar actualizandose incluso los antropólogos quienes se interesan por el enfoque cultural de la medicina de otra manera el propósito es discutir teórica e históricamente el proceso de su formación en el país, la antropología antes se dice que es una sub disciplina de aquella y se ocupa de aplicar ciertos conceptos y prácticas a la interpretación y al proceso de cambio de las ideas patrones de acción y valores que norman el ejercicio de la medicina, en lo que consiste la observación directa la participación personal y el dominio del habla particular del grupo étnico estudiando son desde entonces los métodos propios de la indagación antropológica Acosta reduce el cambio bueno el ámbito de la antropología a los pueblos agravios por ser el campo de conocimiento que desamparan los historiadores a quienes cautivan las fabulosas hazañas de descubridores y conquistadores para él y para su tiempo historia y filosofía están

LONCEPCIÓN MÁGICO-RELIGIOSA DE LA MEDICINA EN LA AMÉRICA PREHISPÁNICA

Más que nada aún la medicina en la América Prehispánica se sigue reflejando en la cosmovisión mágico religiosa que en la actualidad los pueblos originarios que poblarón esta tierra y han subsistido mantienen o bueno más que nada la enfermedad y en sus costumbres terapéuticas y en lo que consiste el pensamiento mágico religioso en la salud y la forma de afrontar la enfermedad se caracterizaron por ser ampliamente difundidos en todas las culturas así como la ideología precolombiana se expresaba a través de mitos y creencias aunque algunas personas están aun muy persistentes en creer eso, en lo que consiste la magia se influye sobre los fenómenos sobrenaturales, la teología prehispánica asumía la espiritualidad del medio natural y las culturas mesoamericanas situaron su origen divino en el encuentro de los dioses en cuestión de los shamans y curanderos en todas las culturas humanas han existido sujetos con aptitudes para interpretar sueños y profecías conocer la naturaleza de las plantas y observar el desplazamiento de los astros está sabiduría empírica era trans-

Importancia de la antropología en la carrera de Medicina

Más que nada trata del estudio del hombre es objeto de varias ciencias, entre las cuales figuran antropología y psicología y pedagogía solo que desde perspectivas de análisis epistemológico diferente pero para poder comprender al ser humano como una unidad compleja y multidimensional se requiere una visión holística de abordaje que se requiere de un enfoque interdisciplinario para la integración de la medicina con la antropología pues ésta última brinda el conocimiento científico sobre el hombre en las dimensiones biológicas, psicológicas, sociales y culturales para lograr en el proceso salud mental o enfermedad, la comprensión y solución de los problemas de salud del individuo, la familia y la comunidad con un enfoque integral por tales razones resulta indispensable adentrarse en los contenidos antropológicos que contribuyen a la formación científica y humanista del médico general lo anterior justifica la necesidad de perfeccionar la formación personal o profesional del médico general para tener una

BIBLIOGRAFÍA

1. Francisco, E. L. (2009). Historia, antropología y medicina. Revista médica del instituto Mexicano del seguro social, 47(3): 233-235
2. Aguirre B. G. (2016). Nace la antropología médica: 13-37
3. Oscar V. F (2012). Concepción mágico- religiosa de la medicina en la América prehispánica. Acta med per 29(2)
4. Odalis Q. M (2013) Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. SCIELO MEDISAN vol. 17